



NUESTROS COLABORADORES

EL PARLAMENTO

COMENTARIOS DEL MOMENTO

## Los monterillas

Por T. Muñoz Estévez

Los que por imperativo de la disciplina y por amor a España nos vemos en la precisión de ponernos en contacto con el pueblo en continuas actividades de propaganda, nos encontramos con frecuencia ante un fenómeno que cada día se destaca con mayor claridad. Es el contraste, es la lucha del pueblo español, de la masa ingente, trabajadora y honrada del pueblo español, cristiana desde la misma entraña, noble hasta la generosidad, sana de cuerpo y alma, contra una epidemia de analfabetos constituidos en autoridad, que pululan por toda España, de caciquillos locales con pujos de personajes de comedia, que tienen acogotado a este pobre pueblo con su sectarismo ridículo al servicio de otro pez gordo, a quien están obligados a adular y a quien cobran en diversas formas los repugnantes oficios que le prestan.

Es el espectáculo tan repetido y frecuente de una muchedumbre rural, oro puro de la raza, sometida por la garrota en alto de cualquier palurdo jaquetón, generalmente el más holgazán del pueblo, o por la estúpida pedantería de un señorito paleta que, colocado allí como jefecillo a sus órdenes por el cacique de la comarca, se cree ya por ello dueño de vidas y haciendas.

Para estos tales no hay ni derechos ciudadanos, ni garantías constitucionales, ni órdenes superiores, si no son de su gusto o de gusto del que los manda y a quien sirven.

Y es que, como restos de estos últimos años, quedan todavía y a pesar de la unánime repulsa del pueblo, enquistados en determinados puestos de mando, una plaga de ridículos cabecillas, que invadieron como tiña asquerosa el cuerpo por lo demás sano de la nación, y de la que no acabará ésta de verse libre hasta que no venga un partido joven, un movimiento nacional como el de Acción Popular que, provisto de una buena dosis de ozonopino, se disponga de una vez a desinfectar el ambiente.

Sus características son la astucia, la hipocresía y la maniobra. Son como las arañas, que, sin meter ruido, están agazapadas en su tela y salen en la ocasión propicia para producir el daño, volviéndose otra vez a su agujero a esperar nueva ocasión de actuar. Así es posible y se da el caso de que en pueblos eminentemente católicos no pueda salir una procesión, porque no le da la gana al tabernero alcalde, que prefiere ver al público en su taberna que no en la iglesia; y que en el otro dé la casualidad de que no se cobren los impuestos y cargas municipales o se les cobre menos a tres o cuatro compadres que tienen bula, porque han de hacer falta luego en las elecciones para que salga elegido el diputado de izquierda como representante del pueblo.

De este modo fué posible el domingo pasado que tropezasen los propagandistas de Acción Popular con la cerril oposición de alguna que otra autoridad local para repartir la propaganda de los actos que se iban a celebrar, y que se celebraron por encima de todo y en medio del mayor entusiasmo y colaboración del vecindario. ¿Qué explicación puede tener, si no, el hecho de llegar algún oficio autorizando el acto, pasada ya más de una hora de la señalada para el mismo, y que en más de un pueblo se prohibiese a rajatabla no sólo la propaganda por escrito, sino hasta el anuncio por pregón momentos antes del acto?

Arañazos nada más. Chinitas nada más, que no sirven para otra cosa que para descubrir las intenciones; porque estorbar, afortunadamente no lo consiguen. Es mucho el espíritu y el empuje de Acción Popular para que les salgan al paso con zancadillas y maniobras.

Pero, de todos modos, da pena que el pueblo auténtico, que es el único que tiene derecho a mandar, tenga que verse mandado por quien se opone a sus sentimientos legítimos. ¿A quién representan esos señores? ¿Qué concepto tienen de su deber? ¿Es que un acto, autorizado por el gobernador de una provincia con todas las de la ley, puede verse prácticamente prohibido por la autoridad local, impidiendo su anuncio y propaganda? ¿Es que el oficio del gobierno civil era un papel mojado? ¿Qué piensa de esto la primera autoridad de la provincia?

Menos mal que precisamente para raer esta política rastrea ha venido a la palestra Acción Popular, y quizá por lo mismo no la ven con buenos ojos los mismos que se llaman gubernamentales y dicen colaborar con ella. Pero no tardará mucho en llevarse a cabo este saneamiento necesario. Quizá no esté muy lejos una limpieza a fondo, cuando llegue la barredera mecánica de las próximas elecciones municipales.

Entre tanto, Acción Popular seguirá su propaganda cada vez con más bríos, llevando al pueblo el espíritu joven de la política nueva, sin importarle un bledo de los monterillas de abarca o de chaqueta que pueda encontrar en su camino. Trabajar por España. Morir por España es el lema de las Juventudes de Acción Popular. Y esta labor, dentro de la ley, no habrá fuerza humana que se la estorbe.

## LA BIOGRAFIA DE POMBO

MADRID.—«El Siglo Futuro» publica una biografía de Pombo, del que dice que es un muchacho muy piadoso y que comulga todos los domingos. En el aparato lleva una imagen de la Bien Aparecida, patrona de Santander, y otra de la Virgen de Guadalupe, patrona de Méjico.

El arriesgado aviador tiene intención de visitar el monasterio de Guadalupe nada más aterrizar en la capital mejicana.

Se le indicó que podría ser un inconveniente para el éxito del vuelo esta visita, dado el estado político en que se encuentra actualmente Méjico, y contestó que aunque le suponga el fracaso del «raid», por encima de todo, lo primero será ir a visitar a la patrona de Méjico, único monasterio que está abierto en aquella nación.

Se le habló de lo difícil y aburrido

que supone hacer solo el vuelo y contestó:

—Pienso hacer el vuelo rezando el rosario.

Pombo es un partidario entusiasta de la labor que está realizando en estos momentos en España la Juventud Tradicionalista.

En la huelga revolucionaria de octubre se ocupó el intrépido aviador en los servicios de tranvías en Madrid, y luego, reclamado por el Gobierno, realizó un vuelo sobre Asturias, transmitiendo las órdenes que se le dieron para la sustitución de los altos mandos.

Recordatorios de 1.ª Comunion  
Ultimos modelos  
Imprenta de Senén Martín

## Romanones y Goicoechea discuten sobre Tánger

### Gil Robles interviene en el debate de ley de Prensa

La sesión de ayer

MADRID, 22.—A las cuatro y treinta y cinco minutos de la tarde se abre la sesión, bajo la presidencia del señor Alba. Escasa animación en escaños y tribunas.

El conde de Romanones se coloca bajo la tribuna presidencial para poder escuchar mejor a los oradores que intervengan en el debate sobre política internacional.

La política internacional

El ministro de Estado contesta a los diputados que han hecho uso de la palabra en el citado debate. Dice que se olvidaron de un factor moral importante en sus puntos de vista, y es el papel que corresponde y se otorga a España en la Sociedad de Naciones. Durante el actual régimen España ha contado en el organismo ginebrino con todas las consideraciones. Considera a la Sociedad de Naciones como la entidad adecuada para tratar de resolver los problemas internacionales.

Manifiesta que por el intermedio de la citada Sociedad de Naciones se hicieron las oportunas negociaciones para rescatar a favor de España algunos territorios de cabillas que habían correspondido a Francia y pasaron a formar parte de la zona de influencia española.

Expresa sus elogios al señor Lerroux y al general Capaz por la ocupación de Ifni, y que en cuestiones internacionales no se logra nada con amenazas. Termina diciendo que España ve con simpatía la política internacional de Inglaterra.

Rectifica el conde de Romanones. Considera el punto de vista de que Tánger sea Español. Hace historia de que la ciudad internacionalizada fué antes del dominio de Portugal y de Inglaterra. Esta nación renunció voluntariamente al dominio sobre Tánger.

Recuerda el conde de Romanones que él, siendo ministro de Estado, quiso aprovechar un momento psicológico, que estimó favorable, para que Tánger fuera español y no pudo lograrlo. Y afirma seguidamente que Tánger no será nunca español. Dependerá de la política internacional recilánea que sigue Inglaterra, contra la cual no se puede luchar.

Recuerda las palabras del señor Goicoechea, en las que defendió que Gibraltar vuelva a ser español. Reconoce que es la espina que España tiene clavada en su entraña, pero que nunca se la podrá sacar. En política internacional juegan las cuestiones de hechos y no las de «jura».

El señor Fuentes Pila llama al orador «derrotista».

El señor Alba llama la atención al señor Fuentes Pila para que no interrumpa.

El señor Fuentes Pila: Quien asienta a esas manifestaciones es un mal español.

Algunos diputados de Renovación Española lanzan imprecaciones, y el señor Goicoechea niega la exactitud de algunas afirmaciones que se le adjudican.

El conde de Romanones manifiesta que no es derrotista, pero sí hombre de realidades.

El señor Goicoechea rectifica y dice que España no está en Africa con fines de anexión territorial, sino por la necesidad de no estar «emparedada». Censura nuestra incuria en cuestiones internacionales y la falta de una política firme. En ella es preciso sostener el condominio del Estrecho. Invita a meditar cuál debe ser nuestra política internacional y lamenta

que el señor Lerroux no haya expuesto el criterio del Gobierno.

El señor Bolívar, entre la hilaridad de la Cámara, se muestra partidario del abandono de Marruecos y de la libertad de Cataluña y de Euzkadi.

Rectifica el señor Rodríguez de Viguri.

El proyecto de ley de Prensa

Continúa el debate sobre el proyecto de ley de Prensa.

El señor Gil Robles muestra su extrañeza por las manifestaciones de algunos oradores que han intervenido en el debate, y dice que el Gobierno no tiene prisa para aprobar el proyecto.

Celebra la presencia en la Cámara del señor Recasens, que ha sido uno de los diputados que han mostrado mayor oposición al proyecto, a pesar de su colaboración en el dictamen. ¡Cuántas veces—dice, dirigiéndose al señor Recasens—hemos coincidido en nuestros puntos de vista, no obstante nuestras diferencias ideológicas! Su señoría es maestro en cuestiones de Derecho y por eso calibra mucho su responsabilidad.

No hay intransigencia en el Gobierno, que ha expuesto su criterio unánimemente. Se quiere prescindir del arbitrio gubernativo para buscar una mayor garantía en los tribunales de Justicia, y se quiere impedir que los periódicos extraños puedan circular en nuestro país cuando perjudiquen visiblemente nuestros intereses.

En cuanto a las empresas editoras, ¿qué menos que conocer el capital con que cuentan para el normal desenvolvimiento del negocio? Justifica la necesidad de las fianzas y dice que el Gobierno transige con todas las colaboraciones limpias de intención. Intervienen varios diputados y a las nueve se levanta la sesión.

AL MARGEN DE LA SESION

Los automóviles de los Gobernadores civiles

—El diputado señor Suárez de Tangil ha dirigido al presidente del Congreso un ruego en el que dice que, deseando conocer todos los gastos de entretenimiento, gasolina, grasas, reparación, etc., y en general el coste total de mantenimiento de los automóviles a disposición de los gobernadores civiles, ruega se le faciliten estos datos, que habrán de referirse en cada uno de esos elementos a cada una de las provincias, en el año de 1934 y primer trimestre del año actual.

Interesándose por Echevarrieta

—Una comisión visitó al ministro de Justicia para interesarle la libertad de don Horacio Echevarrieta.

También visitó al ministro la diputada socialista Matilde de la Torre. No se sabe para qué.

¿Fernández Mato a la Dirección de Seguridad?

—Circula con gran insistencia el rumor de que el actual gobernador civil de Jaén, señor Fernández Mato, será designado para ocupar la Dirección General de Seguridad.

Dice el ministro de la Guerra

—El ministro de la Guerra ha confirmado que el día 25 asistirá en Carabanchel a revistar a las tropas, para conocer el grado de instrucción de las mismas y el material de la Escuela de Tiro.

Intervendrán en la parada militar todas las fuerzas de la guarnición de Madrid y camiones. El desfile se hará llevando las unidades su material de

Cambiando de diosa

La desgracia alecciona a los hombres.

A Marcelino Domingo la desgracia le ha hecho canto. En su último discurso ha dicho textualmente:

«Ha de irse contra el caciquismo local, dismantelarlo de todas sus preeminencias y privilegios y elevando en cada población el sentido civil de la minoría o de la mayoría que tenga derecho a ejercitar el Poder y a representar el espíritu de la República».

Hace cuatro años esto le hubiera parecido una herejía. La mayoría era su diosa, omnipotente como Zeus, a la que estaba dispuesto a sacrificar perfectas hectómbes de despreciables derechistas. Ahora ha abandonado su culto y se dispone a acatar preferentemente a la minoría, si ésta se adapta al espíritu de la República, lo que traducido al lenguaje vulgar quiere decir si es a él a quien favorece la minoría.

Este Marcelino es adaptable. El caso es sacar raspa.

Como obraban

Otra frase de Domingo: «Además de hombres de conducta fuimos hombres de obra».

De obra y de obras: Recuérdense las importaciones de trigo, los fusilamientos de Casas Viejas y las obras menos dramáticas que Domingo y Azaña han legado al teatro para sonrojo de las musas.

Fueron hombres de obras. Pero tenían una manera de obrar que daban náuseas.

¿Como para sentirse orgullosos!

Generosidad

Sigue Marcelino.

Que va y dice con una cara pétrea.

«Se nos dice por muchos—y lo oigo en muchos sitios—: Han sido ustedes muy buenos; han sido ustedes demasiado generosos».

Pero ¿con quién se tratará este dramaturgo para oír esas cosas? Como no sea con Cordero y compañeros de la asociación del «Enchufe láico y veneradísimo». Para estos ya lo creo que hubo generosidad.

Pero anda, Domingo, dinos de otro...

Crédito

Y vamos con la última del mismo inclito exministro (ja que alturas llegan los hombres!)

«Estamos en lucha, en lucha contra todo lo que representa la República actualmente: en hombres, en sistema, en obras y en conductas. Queremos no adquirir nuestro crédito del descrédito de quienes gobiernan. Queremos adquirir nuestro crédito del crédito propio».

¡Pues estáis listos!

No os van a fiar ni un par de calcetines.

El gran Companys

Martínez Barrio, en una carta dirigida al autor de un libro en que se ensalza la figura de Companys, afirma lo siguiente, con la

guerra. Las fuerzas irán con el casco de acero. Las escuadrillas de aviación harán vuelos y se elevará algún globo cometa. Es posible que intervenga también en la parada algún autogiro.

Añadió el señor Gil Robles que todavía no tiene fijada la fecha para su anunciado viaje a París en avión, así como tampoco se ha fijado definitivamente la visita que hará a España el ministro francés del Aire, pues parece ser que en Francia la situación política no es muy satisfactoria.

misma seguridad que si hubiera consultado al oráculo de Delfos:

«La rehabilitación política e histórica de Companys no se hará esperar mucho, por el móvil digno que ha inspirado sus actos y por la gallardía con que ha sabido sostenerse después de ellos».

Un móvil dignísimo: Que los bassaires destrozaran unos cuantos regimientos; que España quedara desmembrada; y que la Generalidad le hubiera proclamado Emperador de Cataluña e islas adyacentes.

Don Diego, don Diego, pero ¿ya no os acordáis del fango, la sangre y las lágrimas?

Amarillez

En una carta escrita por el secretario de la Asociación de Este-reotipadores se queja éste, entre otras cosas, de que el personal que trabajaba en «La Tierra» fué despedido y substituido con personal amarillo, quedándose los obreros que trabajaron durante bastante tiempo en el mencionado diario en una situación angustiosa y difícil.

Pero ¿no era «La Tierra» un diario sindicalista? ¿Y no son los sindicalistas enemigos mortales del «esquirolismo»? ¿Y no se convulsionó «La Tierra» con verdaderos y horribos terremotos contra los que acudieron a trabajar a «ABC» durante la huelga de tipógrafos? Y sin embargo echa a los sindicalistas para que trabajen amarillos.

¿Que confianza inspirarán que ni «La Tierra» les quiere!

## El robo de anoche

En las primeras horas de la mañana de hoy se ha descubierto un robo en el establecimiento de tejidos que en la calle de Reyes Católicos número 39 posee el industrial don Agustín Casimiro.

Algunos vecinos, notando algo anormal, dieron aviso al dueño de la tienda, el cual encontró el despacho y el almacén en completo desorden. A los pocos minutos acudieron fuerzas de Policía, Seguridad y Municipales con los inspectores señores Marmol y García Robledo, y teniente señor Crespo.

En la inspección ocular no se encontraron en las puertas las huellas digitales.

Los ladrones para llevar a cabo su propósito se valieron de una palanqueta con la que forzaron el cierre de tijera, y una vez dentro del establecimiento, según las diligencias llevadas a cabo, se apoderaron de mantas, colchas de seda, crespones, otros géneros y unas 30 pesetas en metálico que había en el cajón.

Según los informes que pudimos recoger en el sitio de la ocurrencia parece ser que los serenos al retirarse en la madrugada no hallaron nada anormal, por lo que se supone que el hecho ocurrió después de las cinco de la mañana, hora en que se retiran los serenos.

Se supone que los ladrones han huido en automóvil, por lo que se ha dado aviso a las poblaciones limítrofes a Avila.

El Juzgado compuesto por el juez señor Fernández Miranda y oficial señor García se personó en el establecimiento del robo, incautándose de la palanqueta que los ladrones usaron para entrar en la tienda.

La policía a las órdenes del comisario jefe señor Sainz trabaja activamente para descubrir a los ladrones, si estos permaneciesen en Avila.

En el establecimiento de Papelería de don Manuel Díaz, situado en la calle de Tomás Luis de Victoria, también pretendieron penetrar los ladrones pero no lograron su propósito.

*[Handwritten signature or mark]*

# Orientaciones pedagógicas

## El castigo en la orientación

Un gran pedagogo, G. Gentile, nos ha dejado su juicio sobre este particular en la siguiente frase: «El culpable tiene derecho a ser corregido»; pensamiento que encierra un profundo sentido filosófico.

El hombre no nace, como hubiera querido Rousseau, perfecto, sino que tiene necesidad, tanto en lo físico como en lo moral, de una mano que le guíe en los primeros pasos de su existencia, preparándole para la vida. El hombre, nos dice no sólo la revelación, sino también la experiencia cotidiana, tiene tendencia al mal, sus instintos son los de la parte inferior, de la naturaleza viciada. A esa tendencia es preciso frenarla; ¿dónde hallar ese freno necesario?

He aquí el punto culminante de la cuestión. Si el alumno se hallara ya en su desarrollo completo, en la plenitud de su humanidad, por así decirlo, esto es, en la perfección de que el ser humano es capaz, sería en sí mismo, en la propia conciencia de sí mismo, donde encontraríamos ese resorte que no dejara a las torcidas inclinaciones pasar más allá de donde la regla moral pone sus límites. Pero, ¿no es precisamente la falta de esa conciencia formada el fundamento de la educación? ¿no es esa la piedra fundamental de la Pedagogía? Luego la corrección se impone como factor necesario; y no de cualquiera manera, sino a través precisamente de un agente extraño a la conciencia del educando.

Mediante la anterior reflexión llegamos al aserto de Gentile que podemos interpretar como la preconización del castigo de una manera genérica, esto es, en cuanto significa corrección. Mas la dificultad surge de nuevo ante el castigo específico: ¿cuál es la forma de que hemos de revestir el castigo? ¿material o moral? ¿pena de libertad u honoraria de que hablan los códigos? Si entendemos por pena de libertad, aplicada a la pedagogía, la privación de ciertos recreos y esparcimientos que son no sólo convenientes, sino necesarios para la formación física—y de enorme repercusión en la formación moral—del educando, pronto se deja ver el peligro que puede engendrar semejante castigo; inconvenientes que no aparecen en el otro género de privación de premios y obsequios reprensión ya pública ya privada según los casos y circunstancias.

¿Qué decir del popular adagio «la letra con sangre entra», que tiene su traducción en aquella monstruosa expresión, la pedagogía del látigo? En los autores de Grecia y Roma hallamos ya doctrinas contradictorias sobre este particular. En tiempo de Quintiliano se usaba el azote en la escuela, lo cual tenía él por gran inconveniente. En efecto, semejante castigo obra en el educando una reacción y un efecto que no es el que busca la sana pedagogía: el niño guardará amargo rencor contra quien solo debiera conservar gratitud. Todavía, cuando semejante castigo es imposición por una falta positiva, puede ser alguna vez saludable, pero ¿qué relación puede haber entre el azote o la palmeta y aprender una lección o resolver un problema? Nada tan monstruoso como apelar al castigo corporal en semejantes ocasiones: es como dijo Comenio «querer afinar con los pies un delicado instrumento músico».

G. Asensio.

## La Generalidad de Cataluña adeuda más de 183 millones

BARCELONA.—El consejero de Hacienda, don Félix Escolá, en la última reunión del Consejo dió una referencia del estado de la Hacienda de la Generalidad.

Las obligaciones en circulación en 13 de mayo actual importaban en total, 155.553.000 pesetas, procedentes: 60.864.000, de la extinguida Dipu-

# CRONICAS SERRANAS

## En el Parador de Gredos

Historia y prehistoria.—El Marqués de la Vega Inclán.—Un piro-po regio.—¿Cuánto gana usted aquí?

Después del paseo higiénico que representa el recorrer las dependencias del Parador, nos hemos vuelto a sentar el Gerente y yo en el gran salón.

—Hágame un poco de historia...

—Hombre—me dice sonriendo—esto no tiene historia. Usted lo sabe como yo. Aún cuando con tanto nombre ya, apenas cuenta el Parador los ocho años. Y aún de ese tiempo, solamente le podría hablar de estos últimos ocho meses, que son los que llevo aquí... Usted, sin embargo, que por estar ya por esta Sierra ha conocido de visu la construcción de esta casa, puede estar documentado.

Ahora, el que sonrío soy yo.—¡Documentado! En la prehistoria acaso; pero de la historia del Parador sé muy poco. Yo, sí; recuerdo cuando este lugar mismo del salón donde estamos sentados era un calvero de piedras enormes y de piornos espesos donde en invierno se hacían nevados y en verano pululaban las alimañas... En mis correrías a caballo, alguna vez me apeé aquí; pero había de ser en pleno verano, en julio, por ejemplo, cuando iba a la función de San Martín del Pimpollar; porque en invierno estos lugares eran trágicos. Entonces no sospechaba yo el destino de este lugar. Y así hubiera seguido a no fijarse en él la mirada curiosa del Marqués.

—En efecto; presidía entonces la Comisaría Regia de Turismo.

—Dudó algún tiempo entre este sitio y otro situado a un kilómetro de Hoyos del Espino. Allí tenía mejor agua. Pero por fin, y por lo que fuera, se decidió por éste. Y aquí comienza ya la historia del Parador que yo ignoro; solamente poseo datos; eso sí, muchos datos; pero sin ilación y dispersos...

—Pero que aún así y todo serán curiosos. Cuénteme algo de ello—me dice el Gerente poniendo una pierna sobre otra y preparándose a escuchar.

—¡Ah! no—protesto.—Eso es convertirme en interrogado yo que vengo a preguntar.

—Aún cuando eso sea... Tenía cosas curiosas el Marqués ¿verdad?

—Usted no sabe con qué entusiasmo comenzó las obras. Se hacía y se deshacía. Su gusto exigente imponía variaciones aún después de estar ejecutadas las obras.

—Precisamente, donde estamos sentados—me interrumpe el director gerente—es una variación. Este trozo de salón era antes garage; el incorporarle al antiguo salón y construir garage nuevo importó quince mil duros...

—Y el moblaje, ¿cuánto?—le interrogo.

tación provincial; 1.119.500, de la de Tarragona; 1.814.000, de la antigua Mancomunidad de Cataluña; pesetas 57.332.500 de Deudas interprovinciales, y 30.931.000, de Obligaciones de Tesorería, creadas por la Generalidad. Existen además deudas contraídas por valor de 13.887.873,49 pesetas.

En el año 1931, se inició una cuenta de crédito con la Caja de Pensiones para la Vejez, que representan en la actualidad unos 14 millones de pesetas. El total del pasivo es, pues de 183.440.873,49 pesetas, con un aumento de 58 millones sobre el año 1931.

## Huelga de modistillas

PARIS.—Mil trescientas modistillas han desfilado el martes en manifestación por los bulevares para pedir que se les aumenten los salarios. Las «midinettes» cantaban también alegremente.

Hasta ahora la huelga afecta a siete de las más grandes casas de modas.

—Eso no lo sé...

—Yo tampoco lo sé. Pero si no sé si costó muchas pesetas, sé que costó muchas fatigas. Cada uno de estos bancos, cada uno de estos faroles, cada uno de estos hierros extraños que los turistas miran con curiosidad o con ironía, ha costado, por lo menos en tiempo y en fatigas, cien veces su valor. Para reunirlos aquí, no ya los pueblos de esta Sierra, los de abolengo más antiguo como Lagartera y Valdeverdeja, los más lejanos como Baeza, Ubeda y otros que no recuerdo, se vieron registrados. En esta Sierra, cuando se corría la voz de que había llegado el marqués, acudían numerosas las gentes que habían sacado de los lugares más olvidados y despreciables los objetos más raros. Todo lo inspeccionaba Vega Inclán. Unas cosas adquiría y otras, naturalmente, no. Y las pobres campesinas se volvían locas porque aquel viejo señor—así le llamaban—adquiría un soporte lleno de moho porque era antiguo y dejaba de adquirir otro, mejor conservado a lo mejor, porque era viejo nada más...

Ahí están; son faroles historiados, con soportes, son tenazas venerables y calzos humildes de luengos años ha; son bancos antiguos de nogal, y arcas y candeleros y limpiabarros de hierro como no les habéis visto jamás...

—Verdaderamente hizo una cosa de carácter—afirma el gerente—. Aún cuando yo creo que el arquitecto García Ubeda había de tener mucha parte en todo lo que hacía Vega Inclán...

—Y en lo que deshacía? y en los caprichos? Para alfombrarlo hizo venir los mejores trabajadores del reparto para cubrirlo con unas esteras humildes y costosas que se vieran bien, mientras escondía los radiadores de la calefacción y los cables de la luz para que no se vieran. Llenó el comedor de vajilla azul de Talavera como de barro de Talavera eran los tinteros y los candeleros que se veían en todas las habitaciones: candeleros de barro retorcidos como columnas salomónicas... Por fin, y para abreviar, le pareció esto terminado y bien terminado. Encargó a Lhardy la cocina y avisó a sus nobles amistades.

Fué aquella una época verdaderamente aristocrática del Parador. La primera propaganda del Parador, fué la oral que hizo el marqués. Los que conocían su existencia, lo callaban como secreto de iniciados; así podían tener la seguridad de, cuando venían con sus amistades, poder celebrar, sin un público más o menos grato, sus suntuosos almuerzos.

A la inauguración, vino el Rey. Gran banquete. Lhardy hizo lo que supo. El marqués también. Las flores que adornaban las mesas eran flores silvestres, flores rústicas arrancadas minutos antes en el pinar cercano, las doncellas que servían eran plantas indígenas también: mozas serranas trasplantadas allí días antes y vestidas con corpiño y refajo como en sus pueblos estaban, el puro fruto de la tierra sin arreglos y sin estilizaciones... Don Alfonso, complacido, brindó por el buen gusto del viejo prócer. Luego, al marcharse, dirigiéndose a una de aquellas serranas agraciadas, la dijo:—¡Manzanita!—Y la moza sintió extenderse a toda su cara los colores de manzana de sus mejillas ante la galantería cariñosa...

Hoy, ya no están los cobres viejos, las vajillas azules e historiadas, los candeleros de barro retorcido y desechado; hoy es esto ya más moderno y al día; las mismas mozas de la servidumbre las he encontrado cuando venía y ya son otras...

—Yo nada de eso puedo saber. Todo me lo he encontrado ya así—me dice el Gerente;—de aquella inauguración recuerdo algo. Inmediatamente se transformó la comisaría en el P. N. T. y el Parador quedó adscrito al nuevo organismo.

—Luego conocía usted lo que le he contado?

—Algo de la inauguración. Estaba yo ya entonces en las oficinas del Patronato.

—Así que el P. N. T. se encontró

## LA JORNADA DEL DOLOR

MADRID.—Se ha intensificado la preparación de esta jornada que Su Santidad encargó el año pasado a la Dirección Nacional de las Obras Misionales Pontificias. Es su objeto el que el día de Pentecostés, 9 de junio, ofrezcan los enfermos sus dolores por el Papa y las Misiones.

Se han editado 250.000 hojas con una estampa, explicación de la jornada y oración que se repartirá a cada enfermo.

La hoja oficial Obras Misionales Pontificias publica un extraordinario con tirada de 150.000 ejemplares dedicado a la jornada.

Circulares por varios miles se han dirigido a los Secretariados Diocesanos de Misiones, Casas de religiosas, clínicas y Hospitales para que colaboren en la celebración.

Se ha montado una oficina especial para el fichero, propaganda y estadística.

Se va a organizar la colaboración de la Acción Católica que en Italia consiguió que subiera a 300.000 el número de enfermos que el año pasado participaron en la jornada.

## Sección religiosa

### SANTORAL

MAYO

24

VIERNES.

Fiesta de la Santísima Virgen María, Auxilio de los cristianos.— Santos Manahan, Donaciano, Rogaciano, Félix, Silvano, Robustiano, Juan de Prado, Juana, Susana y Marciana, mrs., y Vicente, presbítero y confesor.

La misa y oficio divino son de este día, con rito simple y color blanco

### CULTOS

#### Mes de las Flores

San Vicente.—Continúa la novena a la Reina del Amor Hermoso. Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón a cargo del R. P. Fr. José María de Manila, misionero Capuchino de la residencia de Madrid, ejercicio de la novena y solemne reserva.

al nacer con el primer paso ya andado?—le pregunto.

—El primero y el más firme—me asegura.—Aún hoy en que tantos se han creado, es el único que con sus ingresos puede permitirse una vida autónoma. Todos los demás necesitan para sostenerse subvención de Madrid. Y ya sabe que, entre Paradores y Hostelerías, son ya muchos los inaugurados.

—A propósito: qué diferencia existe entre lo que llaman ustedes Paradores y Hostelerías?

—En la Hostería no se puede dormir. Son lugares de tránsito. En este respecto, la Hostería de Manzanares tiene verdadera importancia por la multitud de extranjeros que acuden a Sevilla. Muy importante será también, la hace poco inaugurada de Aranda de Duero... En fin: de todo esto de Paradores, Hostelerías, Refugios y Albergues que constituye la malla estratégica del P. N. T. puedo hablarle largo. Aún cuando de una manera teórica, claro está. No en vano me he pasado unos cuantos años, desde su fundación, en sus oficinas.

—Hasta que las cambió por esta labor igualmente turística, pero práctica—observo.

—Hasta que me la hicieron cambiar... Pero en fin: dejemos el pasado.

—Pues hablemos del presente. Si usted está al frente del Parador, en vez de en su oficina de Madrid, por algo será. ¿Cuánto gana usted aquí?

Fernández Cuevas, el Director-Gerente del Parador, ha soltado una carcajada como si en vez de una pregunta yo le hubiera dirigido un chiste. Luego poniéndose serio y apoyando las manos en el velador que tenemos enmedio, me contesta:—Aquí pierdo muchos cientos de pesetas...

—¡!

M. Castel Romero.

## CAMINO DE LISBOA

### “Moito obrigado, señor Betaucurt”

por José Sanz y Díaz.

II

El tren especial que nos conducía a Lisboa a un millar de españoles, madrileños la mayor parte, se detuvo bruscamente en la estación fronteriza de Marvão-Beira, la siguiente de Valencia de Alcántara. La policía portuguesa invadió el tren, haciéndonos entrega de unos impresos que rellenamos obedientes y con la mayor rapidez. Una vez cumplido y entregado este requisito, descendimos al andén.

La estación es limpia y bonita, cercada de huertas por cuyas bardas extienden los rosales sus ramilletes en flor.

Frente a la Inspección de Policía se fueron aglomerando los viajeros, y nos acercamos a inquirir el por qué, penetrando en el local.

Un policía mal encarado, con tipo de traidor de cinema, increpaba a unos viajeros inoportunos, con la mayor grosería, insolencia e incorrección. Bajo ningún pretexto podía conducirse así un agente medianamente educado; y alegando nuestra calidad de periodistas tratamos de inquirir con la mayor cortesía la causa de conducta tan poco ejemplar, y tan reñida con el carácter correcto y hospitalario de los hijos de Portugal. Nunca lo hubiéramos hecho, pues el jefe policiaco luso, con el semblante descompuesto por el alcohol y la ira, chulescamente envalentonado, pues le rodeaban dos tenientes y varios números de policía, nos interrumpió brutalmente, echándonos con palabras soeces, propias de un rufián, del local, atropellando canallesamente nuestra profesión de periodistas que en todas partes fué respetada, y dando órdenes a los dos tenientes de que si insistía o protestaba lo más mínimo, nos detuvieran inmediatamente.

Ardiendo de coraje por la humillación de que nos acababa de hacer objeto aquel tipo rídiculo y cobarde, sabiéndonos en tierra extraña y a merced de su capricho, nos llamamos prudentemente, no sin antes prometerle que le daríamos las gracias públicamente más tarde.

La causa del pequeño incidente había sido—¡qué deshonra para un país tener policías fronterizos así!—que un caballero griego, don Basilio Aliciades, casado con una española, avecidado y establecido en Madrid, no llevaba visada la cédula por el cónsul de su país; llevando en cambio, además de la cédula, documentos importantes, carnets de identificación, recibos de contribución a su nombre y cartas que certificaban que dicho señor Aliciades es primo hermano del cónsul general de Grecia en Lisboa, aparte de que el director de la Agencia de Turismo que organizó el viaje y unos cuantos señores más, garantizaban totalmente la personalidad de don Basilio. Todo inútil. Nada, el donoso jefe de la policía internacional portuguesa, Betaucurt de apellido, favorito o así del Presidente Carmona, no sólo se negó a que don Basilio Aliciades continuara el viaje para poder presenciar el partido de fútbol Portugal-España, sino que lo maltrató de palabra y lo tuvo recluído 48 horas en una fonda, hasta que regresó el tren especial que lo había traído.

Este policía de marras es un tipo

## Bibliografía

En el número de la revista de divulgación geográfica OASIS (Paseo del Prado, 12, Madrid) recientemente publicado, se tratan diversos temas de viajes, arte e impresiones geográficas de verdadero interés. El señor Romero Flores en su «Sinfonía de los tres ríos» hace unas semblanzas líricas del Ebro, del Miño y del río serrano Moros, con magnífico estilo literario. El arriesgado aviador don Ramón Torres nos relata su viaje solitario por el continente africano, en el que cruzó con su avioneta el desierto del Sahara. El señor Lana Sarrate nos describe una excursión invernal a la República de Andorra, proporcionando datos que pueden ser utilizados como guía de análoga excursión. El señor Andrada publica con unas breves impresiones literarias, una magnífica colección de fotografías del Monasterio de Santo Domingo de Silos; llaman la atención principalmente dos del claustro enfrentadas con los magníficos versos que el ciprés del Monasterio dedicó el inspirado monje poeta Fray Justo Pérez de Urbel.

Don Ignacio Bauer dedica unas páginas a «Tanger, la disputada» y en la sección de Itinerarios, que en ningún número ha dejado de publicar OASIS y que tan útil la hacen para los amantes de las excursiones y de los viajes, figura descrita por la pluma de don Juan Manuel Prieto y acompañada de bellísimas fotografías de los señores Marqués de Santa María del Villar y Gullón, la ruta a Sabnabria y su lago.

### «Cuestiones actuales de Pedagogía»

Biblioteca técnica F. A. E. (Claudio Coello 32, Madrid). Tomo III—336 páginas, 7 pesetas.

Acaba de salir el tomo tercero de las «Cuestiones actuales de Pedagogía». En él hay trabajos interesantísimos como el del Dr. Vallejo Nájera sobre «los niños nerviosos y difíciles». El eminente doctor hace un estudio detenido de los diferentes tipos de niños nerviosos, el niño medroso y el niño obsesionado. Entre los niños difíciles se fija en el niño epileptoide. Es muy curioso el trabajo sobre el niño «retrasado».

Román Sánchez Arias, habla sobre «la educación física infantil y femenina».

El P. Antonio Martínez, habla sobre «el canto en los centros de enseñanza».

El P. Cayuela, sobre la «formación de un Bachillerato clásico».

Don Daniel Llorente, sobre «la educación de la piedad», y el señor Iniesta sobre «la escuela grata».

Y como final, un estudio del P. Herrera S. J. sobre «la F. A. E., sus orígenes, su actuación ante la lucha escolar, su posición actual».

No dudamos que esta obra ha de interesar muchísimo a los padres de familia y educadores. Es además un volumen muy bien presentado.

indeseable, del cual nos han contado los mayores atropellos, indignos de una persona civilizada, como arrojar una señora por la ventanilla del tren y hacer apearse a una familia en invierno en pleno campo, por falta del más nimio detalle en los documentos. También nos han referido en la frontera que el achulado agente acostumbra a entrar, beber, comer y no pagar en fondas y tabernas.

Como todo esto es sencillamente intolerable, denunciemos el caso único a las autoridades portuguesas, porque un tipo tan grosero como el citado denigra a la nación que representa. A nosotros nos gustaría encontrarnos en tierra neutral... En tanto, ahí van las gracias prometidas.

—«Moito obrigado, señor Betaucurt».



# ATENCIÓN

## Carnecería y Salchichería de RESTITUTO MARTIN

Reyes Católicos núm. 17

Grandes existencias en embutidos elaborados por esta misma Casa

### PRECIOS

Salchichón hecho en casa.....	14 pese'as.
Lomo embuchado.....	13 "
Chorizo de lomo.....	12 "
Chorizo.....	11 "
Longaniza.....	10 "

### SEGUNDA

Chorizo.....	6 "
Idem.....	5 "

Especialidad en carnes de Vaca, Ternera, Carnero y Cordero  
**SIEMPRE DE LAS MEJORES CLASES**

# Almorranas

**Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas**

Curados radicalmente en una sola sesión

Sin cirugía ni pomadas :: Mediante inyecciones  
**POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO**

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

# Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

# Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID  
Teléfono 12198

# HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgiá, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

# Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

### Consultas por correo

En AVILA el 28 del actual en el Hotel Inglés.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro netamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

# LA HERNIA NO EXISTE

Esta es la verdad para todos cuantos usan el privilegiado **Super compresor HERNIUS automático**, maravilla mecánica científica que sin trabas ni tirantes, sin peso, sin molestias y ocupando un solo centímetro en el cuerpo, retiene y reduce hasta la nada toda clase de hernias por antiguas y voluminosas que sean en ambos sexos y en todas las edades.

Herniado: La salud no tiene espera, consútenos su caso y le orientaremos gratuita y desinteresadamente, evitándole el peligro de comprar uno de los muchos bragueros y vendajes contruídos en serie y que solo agravarían su dolencia.

Visita en AVILA el lunes día 27 de mayo en el **Hotel Inglés**, de 9 mañana a 5 tarde solamente.

**Importante:** Nuestro Agente especialista recibirá gratis en **EGOVIA** el martes día 28 de mayo en el Hotel Comercio Europeo.

**CASA CENTRAL**  
**Gabinete Ortopédico «HERNIUS»**  
Rambla Cataluña, 34 1º—BARCELONA

# Compañía del Pacífico

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

**Motonave «Reina del Pacífico», 23 junio**  
**Vapor «Orbita», 21 de julio**

**Motonave «Reina del Pacífico», 1 septbre.**

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

**HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9**

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

**“EL DIARIO DE AVILA,,**



# Representantes

No lo piense más. Hoy acaso llegue a tiempo, y mañana sea tarde. La Agencia que le ofrecemos es comodidad, prestigio, dinero.  
Apartado 9019.—MADRID.

Avila.—Tip. y Enc. de Benén Merin

MÁQUINAS VAINICAS

# SINGER

seminuevas garantizadas, liquidamos baratísimas! Toda prueba.

Señor BLAU, Río, 18. Madrid

# La Unión y el Fénix Español

## COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43

Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

### RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

**Don Fermín López Porres**

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

### NO OLVIDE USTED QUE SON

4 los tomos que forman un ejemplar del



### ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bally-Bailliere—Paris)

Edita el Consejo, Industrial, Profesional, de España y Portugal

UNAS 8.500 PÁGINAS MÁS DE 8.500.000 DATOS MAPAS GEOGRÁFICOS—INDICE

SECCIÓN EXTRANJERA o pequeño Directorio Universal

Precio de un ejemplar completo: CIENTO PESETAS (bravo de portar en toda España)

¡SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO

Agencia Bally-Bailliere y Mora Román, S.A. Calle de Génova, 10 y 12 — BARCELONA

# ¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

### UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, ve-rugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID



Se publicó  
3 años  
2,50 pesetas  
10 años  
Con el número 1000  
LIVRO N.º 23 483  
DEPARTAMENTO DE ECONOMIA  
LECTURA  
AMENA E INTERESANTISIMA  
VENTA EN  
LIBRERIAS Y PAPELERIAS  
y Editorial Bally-Bailliere, Apartado 48 - MADRID

### ¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático **“KARMEL”**, de vende en todas las farmacias de AVILA

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1935

# LAS AGENDAS BALLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE SUFETE  
DIETARIO  
MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA  
AGENDA CULINARIA  
AGENDA DE BOLSILLO - CARNET  
...  
BLOC CALENDARIO DE MESA  
...  
LIBRERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES  
...  
¡SOLICITE PROSPECTOS!



Una señal de alarma es ver a un hijo triste, pálido y sin ganas de comer. El peligro que le acecha es la palidez, la anemia y el raquitismo. Para cerrar la entrada en el organismo a esas temibles enfermedades, la Academia de Medicina tiene aprobado, por su indudable eficacia, el potente generador de fuerzas Jarabe de

# HIPOFOSFITOS SALUD

Estimula el apetito, aumenta la vitalidad y favorece el crecimiento. La transformación se opera en pocas semanas y es un reconstituyente que puede emplearse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD  
El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis.  
Pídese en farmacias.

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

# “LA FAVORITA” CARABANA “LA FAVORITA”

PROPIETARIOS : HIJOS DE R. J. CHÁVARRI. ANTONIO MAURA. 12. MADRID  
JABON SALES DE CARABANA : PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS

Lea V. “El Diario de Avila,,

## Despedida del Excelentísimo señor Obispo

### Recepción pública en Palacio

Insistentemente se han dirigido a la Junta Diocesana de Acción Católica numerosas entidades y particulares indicando su ferviente deseo de manifestar al Excmo. Sr. Obispo antes de su marcha a Salamanca el sentimiento que les causa la despedida. Puesto tan justo deseo en conocimiento del Rvdmo. Prelado, ha accedido éste gustosísimamente, señalando para ello el próximo sábado a las siete y media de la tarde.

A dicha hora deberán acudir a la Cámara Episcopal las directivas en pleno de todas las organizaciones, entidades y asociaciones que quieran rendirle un último homenaje de adhesión y cariño, así como todos los particulares hombres y mujeres que quieran demostrar al Excelentísimo señor Obispo su gratitud por los constantes desvelos a favor de la ciudad de Avila y su diócesis.

En dicho acto desfilarán delante de su Excelencia Reverendísima besando por última vez como Obispo de Avila su pastoral anillo.

La Junta Diocesana de Acción Católica espera del profundo afecto que el pueblo de Avila ha demostrado a su amadísimo Obispo que ninguno ha de faltar a la solemne recepción pública tan cariñosamente concedida.

### Juventud Masculina de Acción Católica

#### Despedida del Excmo. señor Obispo. Viaje a Salamanca

La Junta Directiva pone en conocimiento de todos cuantos tengan billete para asistir al viaje a Salamanca el próximo domingo que los sitios y horas de la salida de los autocars, que han de hacer el recorrido, serán los siguientes: para los de la mañana, en la Plaza de la Catedral a las ocho, y para los de la tarde, en la Plaza del Teniente Arévalo (Palacio Episcopal) a las dos. De Salamanca la salida se efectuará en la Plaza Mayor a las diez de la noche.

Las horas de salida y regreso se llevarán a cabo con la más estricta puntualidad, por lo tanto todo viajero que no se halle a la salida del autocar en el lugar indicado, no tendrá derecho a reclamación alguna.

La Junta Directiva de la J. C.

## Sociedad de Seguros Mútuos de Incendios de Avila

Esta Sociedad celebrará su Junta General Ordinaria el próximo día veintiseis a la hora de las DIEZ en su domicilio social, Rodríguez Larreta núm. 2. Se ruega la asistencia de todos los mutualistas.

La Junta de Gobierno.

### La charla de García Sánchez

Esta tarde en el cine Avenida de Arenas de San Pedro dará una charla el escritor Federico García Sánchez.

El señor García Sánchez ha tenido la gentileza de acceder a invitación hecha por la comisión organizadora, señores Alonso (Daniel), Cruces (Jesús), y Pérez (Platón). El pueblo de Arenas regalará al «mago de la palabra» un cuadro «Paisaje de Arenas» obra del gran pintor señor Vázquez.

Según nuestras noticias permanecerá el señor García Sánchez en Arenas hoy y mañana. Esta tarde dará su charla y será obsequiado con una comida íntima y mañana, viernes, se celebrará en su honor un banquete popular en los alrededores del Santuario de San Pedro de Alcántara. Visitará todos los preciosos rincones de este bello país, cuya variadísima vegetación y delicioso clima, serán cantados, sin duda por él, en sus continuas y amenísimas disertaciones.

Nuestro activo corresponsal en Arenas nos ha remitido estas noticias en carta que fecha el día 21, y que como no ha llegado a nuestro poder hasta hoy 23 no nos ha sido posible dar antes a la publicidad.

SE ALQUILA el Parador de San Antonio, capaz para 18 camas, ganado hasta 50 caballerías y carros 18.

Razón en el mismo.

## Lope de Vega y Avila

Para don José Mayoral Fernández, académico correspondiente de la Historia

He leído, amigo Mayoral, y sinceramente le digo con pena, el artículo, que publicó usted en EL DIARIO DE AVILA con la fecha del miércoles 22 de mayo del corriente año de 1935 y con el mismo título, que el que encabeza estas líneas. En ellas se lamenta usted de que se tengan por cosa nueva la publicación de unas actas, por las que consta la relación entre el Obispo de Avila don Jerónimo Manrique de Lara y su criado Lope de Vega, cuando fueron publicadas hace tiempo por su gran amigo el señor Molinero en el Boletín de la Academia de la Historia y reproducidas, sin duda alguna por usted, en un DIARIO de octubre de 1920.

Como fui yo mismo, quien entregó al señor Baquero la copia de dichas actas, me interesa manifestar con toda verdad y sinceridad lo siguiente, para que vea si su conducta insidiosa se ha hecho digna de alabanza o vituperio. Mi distinguido amigo el culto catedrático don Pedro Baquero, por mediación una vez del M. I. señor Magistrado y dos veces por sí mismo, me pidió la copia de las actas, en que se habla de Lope de Vega.

Como yo no tengo a mi disposición y comodidad ni el «Boletín» de la Academia, ni la colección de EL DIARIO DE AVILA y si tengo las notas del archivo de la Catedral, que he tomado pacientemente, leyendo casi todas las Actas Capitulares, me fué muy fácil copiarlas y entregarlas a don Pedro Baquero, cuidando mucho de no poner que yo las he hallado o encontrado, lo cual sería absolutamente falso. ¿Cómo tener ese atrevimiento cuando hay muchas personas, entre ellas el mismo señor Baquero, que las conocen, sin necesidad de leer el «Boletín de la Historia» ni EL DIARIO DE AVILA? Ni don Pedro tampoco dio como cosa nueva las tales Actas, sino que se limitó a refutar al señor Cejador con la prueba auténtica de las Actas Capitulares, cuya copia le entregué, y que quiso premiar con unas frases de elogio, para mi labor de investigación por los Archivos Abulenses, frases que agradezco en el alma y que considero inmerecidas. Esto es todo. Ha sacado, pues, de su quicio esta cuestión el señor Mayoral, de buena o de mala fe, que esto yo no soy quién para juzgarlo.

Mas lo que me produce verdadera pena es que sea el señor Mayoral el autor de las líneas que a continuación escribe. Verdaderamente lo siento por la Historia de Avila, por la Academia de la Historia y por el mismo señor Mayoral, «Nos habían precedido» escribe, personas que en esta *chifladura* de saber y escribir dijeron lo «suyo» y con este respeto consultábamos, inquiríamos antes de *soltar prenda*. Así al hablar de don Jerónimo Manrique de Lara pudimos decir con Carramolino que fué Obispo de Avila después de haberlo sido de Cartagena y Murcia. Lo que exactamente dice Cejador. ¿Con que Manrique de Lara fué Obispo de Murcia? ¿Se atreve usted a defender esto? Como no sea en el mismo sentido, en que podemos decir que el Obispo de Avila se llama también el Obispo de Cebreros o de Piedrahita, no veo manera de justificarlo. Ni tampoco dice eso el señor Cejador, amigo Mayoral. Lea su obra y verá lo que dice. Pero esto es de poca monta comparado con el párrafo que sigue y que iremos calificando: «Y a tenor de un acuerdo municipal de Avila de 26 de mayo de 1590 dijimos por nuestra cuenta que había sido Obispo de Salamanca». Esto es un disparate histórico «...e influenciado por el Duque de Alba, el mecenas de Lope, consiguió privarnos del cuerpo de Santa Teresa de Jesús...» Este es el segundo disparate histórico. «Don Jerónimo Manrique cuando vino a Avila en 1591 enfermó de melancolía». Tercer disparate histórico en cuanto al tiempo de la enfermedad. «Y se atribuyó su mejoría al milagro de haber restituido el cuerpo de San Segundo, patrono de la ciudad.» Cuarto disparate histórico.

«Pero, para nosotros, que procede-

## Del suceso de ayer en Santa Cruz del Valle

Cómo ocurrió el suceso.—«Me he de comer un niño guisado porque deben tener la carne muy sabrosa,»

¡Alto a la Guardia civil—Muerte del agresor.

(De nuestro enviado especial)

Un guardia civil ha caído muerto por la bala de un asesino. ¡Otro mártir! No pasa día sin que el benemérito Instituto no tenga que añadir nuevos nombres a su cuadro de honor, de muertos en actos de servicio. Era ayer cuando, apenas fundado el Cuerpo por el duque de Ahumada, caían los sufridos guardias civiles asesinados por los bandidos de Sierra Morena; y es hoy cuando, unas veces en las calles y otras en el campo, bien por los revolucionarios o bien por los malhechores, sigue la Guardia civil escribiendo su historia con sangre. Por eso el Cuerpo es querido y respetado por todos los españoles; sin más excepción que aquellos que viven al margen de la ley, todos los buenos españoles gritan como hoy lo hacemos nosotros: ¡Viva la Guardia civil!

### Detalles del suceso

Ampliamos detalles del suceso ayer ocurrido en el pueblo de Santa Cruz del Valle, que costó la vida al guardia civil Indalecio Asunción Plasencia.

Según los datos que en el lugar del suceso pudimos recoger, el hecho ocurrió de la forma siguiente:

Por orden del juez municipal de Santa Cruz del Valle había comparecido en aquél Juzgado el vecino de aquella localidad, Ruperto Fernández González, de 41 años, soltero, sujeto de malos antecedentes, quien había dicho públicamente que se iba a comer un niño guisado porque su carne debía estar muy sabrosa.

En la sala del Juzgado se hallaban el secretario, don Celedonio Martín, y la pareja de la Guardia civil de Mombeltrán compuesta por el cabo Arsenio García Martín y guardia Indalecio de la Asunción Plasencia. Este, por orden de su superior se disponía a cachear a Ruperto, y al levantar éste los brazos, con un pu-

mos, como he dicho, con mucha cautela (ya se ve amigo Mayoral, ya se vé) en lo de soltar prenda en punto a investigación, el milagro fué que el Obispo Manrique pudo compensarse de la melancolía que le produjo privarnos del cuerpo dn Santa Teresa con la alegría de darnos el de San Segundo...» Disparate histórico ya antes dicho. Hago caso omiso del otro disparate, buscando relación entre el medallón del altar colateral del Santo en la Catedral y el señor Manrique.

Por el buen nombre de la Historia de Avila, de la Academia de la Historia y por el del señor Mayoral le pido rectifique estos errores de bulto. Si él cree que se halla en posesión de la verdad y no rectifica, yo en lucha noble estoy dispuesto por medio de controversia pública, ante el tribunal que el señor Mayoral elija, en el lugar y hora que quiera a demostrarle que en el párrafo copiado se contienen los disparates históricos señalados, que un académico correspondiente de la Historia no debe en manera alguna escribir. Su propio interés lo está pidiendo, pues de otra manera tendrá que escuchar y leer muchas veces el señor Mayoral, que está escribiendo errores históricos a granel, a pesar de su cautela. Muy pronto lo consignaría así en un estudio, que con la gracia de Dios pienso publicar acerca de Lope y Avila en colaboración con un culto catedrático.

Sentiría mucho que estas líneas fueran ocasión de enfriarse unas buenas relaciones de amistad, que desde hace tiempo mantengo con el señor Mayoral.

Amicus meus Plato, sed magis amica veritas.

Ferreol Hernández.

nal de grandes dimensiones que llevaba escondido en la manga derecha de la chaqueta asestó dos golpes al guardia. El cabo dió varios culatazos con el fusil al detenido pero éste con gran rapidez sacó un revolver con el que hizo fuego matando al guardia Indalecio. El cabo Arsenio disparó su fusil dentro del local, siendo verdaderamente milagroso que no matase al secretario del Juzgado que se hallaba a pocos pasos de él.

Ruperto, empuñando el revólver conque había matado al guardia, se dió rápidamente a la fuga, sin dejar de disparar, y uno de los tiros pasó a quemar ropa del niño de 11 años Quintiliano García que se dirigía a la escuela.

El cabo persiguió al agresor más de tres kilómetros haciéndole unos 15 disparos, pero el autor de la muerte del guardia logró apoderarse de un caballo e internarse en el monte.

### La persecución y el cerco del agresor

El cabo Arsenio García logró ponerse en comunicación con el teniente jefe de la línea de Arenas de San Pedro, don Emiliano Soto, el cual con un tacto y una pericia digna de todo encomio, movilizó a todas las fuerzas a sus órdenes con el fin de capturar al agresor del desgraciado guardia.

### Muerte de Ruperto

Siguiendo las órdenes de sus jefes, pues el teniente coronel de la Comandancia había aprobado ya las dictadas por el teniente Soto, las fuerzas se distribuyeron por el monte, y en las primeras horas de la tarde de ayer la pareja compuesta por el cabo de Arenas Bonifacio Jerónimo Alonso y guardia Francisco Castillo, vieron al agresor que se hallaba escondido en el camino que conduce a la ermita de San Pedro de Alcántara, de Arenas de San Pedro.

Como prescribe el reglamento, y un sin número de veces, la pareja le dió la voz de ¡alto a la Guardia civil! Ruperto, lejos de obedecer, se fué a ellos en actitud amenazadora con ánimo sin duda de repetir otro hecho semejante al ya por él realizado, y entonces el cabo hizo fuego hiriéndole en el costado derecho. No se amedrentó a pesar de ello, y en su vista el guardia hizo otro nuevo disparo entrándole la bala por una de las fosas nasales destrozándole la cabeza. La masa encefálica fué hallada a varios metros de distancia del cadáver. Al acercarse los guardias pudieron ver que dentro de la manga llevaba el puñal con que había cometido su delito.

El cadáver ha sido trasladado a Arenas donde hoy se le ha practicado la autopsia.

### Antecedentes del muerto por la Guardia civil

Ruperto Fernández era un sujeto de pésimos antecedentes que había sido expulsado de la Argentina por doble asesinato. Tenía atomizado a todo el pueblo de Santa Cruz del Valle, y en aquellos contornos se le comparaba al bandido «El Almirante».

### El guardia muerto

El guardia civil muerto, que ayer precisamente cumplía 53 años, gozaba del respeto y consideración de aquellos honrados vecinos. Deja viuda y tres hijos. El Ayuntamiento de Santa Cruz del Valle ha ofrecido sufragar todos los gastos que ocasiona el entierro.

### Actuación del Juzgado militar

Por orden de la superioridad el teniente de la Guardia civil don Emiliano Soto instruye las diligencias de rigor como juez instructor de este suceso.

### El entierro

Esta tarde ha sido el entierro del

El señor Alcalá Zamora ha pronunciado en el Consejo de hoy un discurso sobre política internacional.—El Tribunal de Garantías desestima nuevamente un recurso del defensor de Companys

El desfile de Carabanchel suspendido por el mal tiempo

De nuestro servicio especial «Prensa Asociada»

MADRID, 23, 4,30 tarde.—Presidido por el Jefe del Estado se celebró esta mañana en el Palacio Nacional el anunciado Consejo de ministros. La reunión duró dos horas. Primero hubo el acostumbrado consejo.

Terminado el Consejo salió el primero el señor Royo Villanova quien manifestó que el despacho había sido breve, y que el señor Alcalá Zamora había pronunciado un gran discurso sobre política internacional.

## Ecos de Sociedad

### Enfermos

Se halla enferma la señora madre política del agente de policía don Félix Santos.

—También lo está, habiéndose dado de baja en el servicio activo por prescripción facultativa, el comisario jefe de la plantilla de policía de Avila don Clodoaldo Sainz.

### Jubilación

Por haber cumplido la edad reglamentaria ha sido jubilado el ilustrado maestro director de las Graduadas del grupo «Cervantes», don Pedro Martín Sánchez Ocaña.

### J. Palmerino San Román ABOGADO

participa a sus clientes y amigos haberse reintegrado a su domicilio y despacho profesional.

San Segundo, 8. Teléf. 87.

Consulta de 10 a 1 y de 5 a 7.

## SUSCRIPCION

Abierta por la Cofradía de la Santa Vera-Cruz para el arreglo de los Pasos cedidos a esta Cofradía, que figuran en la Procesión de Jueves Santo.

Doña Eva Llenderozas, 10 pesetas; don Felipe Silvela (conde de Castillo de Vera), 25; señoritas de Albarrán, 5.

Se admiten donativos en La Flor de Castilla, Café Liceo y Droguería Antero.

desgraciado guardia, al que asistieron el teniente coronel primer jefe de la comandancia de Avila señor Domingo con todos los jefes y oficiales de la misma, el coronel del primer tercio al que pertenecía el finado, y el Inspector General de la Guardia civil General Cabanellas.

Descanse en paz el desgraciado guardia muerto en el cumplimiento del deber, y reciban su viuda e hijos y el sufrido Cuerpo de la Guardia civil nuestro sentido pésame.

El ministro de Comunicaciones dijo a los informadores: Creo que no soy yo quien debe dar la referencia de las palabras del Presidente de la República, sin embargo, creo poder fiar en mi discreción y que no falto a ella si digo que con motivo de la discusión de estos días en el Parlamento hemos oído del Jefe del Estado una magistral lección de Derecho Político internacional inspirada en el más alto patriotismo. No puede existir política internacional, añadió el señor Lucía, sin respeto a la continuidad y la garantía de ello está en la jefatura del Estado.

A continuación el ministro entregó la nota oficiosa en la que figuran los siguientes asuntos:

Instrucción: Una propuesta de decreto sobre reorganización de las instituciones complementarias de las colonias, cantinas y roperos escolares; jubilación del catedrático de Arqueología de la Universidad Central.

Trabajo: Decreto estableciendo las condiciones precisas para ser nombrados delegados o inspectores interiores del Trabajo, y otro declarando la incompatibilidad de los presidentes, vicepresidentes y secretarios de los jurados mixtos con el desempeño de cargos del ministerio del Trabajo o en organismos dependientes del mismo.

Obras: Expedientes de obras en varios puertos.

—Esta mañana se reunió el pleno del Tribunal de Garantías para estudiar un recurso de súplica presentado por el señor Ossorio y Gallardo, defensor de Companys, contra el auto del Tribunal que desestimaba parte de la prueba propuesta por dicho letrado, consistente en la inducción de recortes de periódicos testimonios de causas instruidas en Cataluña, y en un disco de gramófono.

El Tribunal acordó no haber lugar a deliberar y pasó al despacho de los asuntos de trámite.

—El desfile militar que había de celebrarse el día 25 en el campamento de Carabanchel ha sido suspendido por el mal tiempo. Se avisará la fecha en que haya de celebrarse.

—El subsecretario de Hacienda ha facilitado hoy una nota diciendo que los opositores a las plazas de liquidadores de utilidades, que han aprobado el ejercicio oral deberán practicar el segundo ejercicio el día 29 del corriente a las tres de la tarde en el local de la Escuela de Ingenieros industriales.

### Homenaje a don Manuel Sánchez Ramos

Recaudado en el comercio de don A. José Sánchez:

Don Francisco Cifuentes, don Mariano Gómez Encinar, don Eladio Vaquero Martín, don Jesús Vaquero Martín, don Juan Vaquero Martín, doña Irene Vaquero Martín, don Arturo Canales Pascual, don Manuel Canales Pascual, doña Remedios Prieto de Canales, don Juan José Canales Prieto, don Arturo Canales Prieto, doña Remedios Canales Prieto, don Mariano Varas Manso, don Gerardo Varas Manso.

## Banco Central

Alcalá, 51. MADRID

(EDIFICIO PROPIEDAD DEL BANCO)

Capital 200.000.000 de pesetas.

122 Sucursales en las principales plazas de España

## Sucursal de Avila

Plaza de la República, 10

Operaciones bancarias de todas clases

MODERNA INSTALACION DE CAJAS DE ALQUILER PARA PARTICULARES

Cajas desde 20 pesetas anuales, su abono por meses, trimestres, semestres o años, libres de impuestos para un solo titular.